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我孫子市石けん利用推進対策審議会 

平成２７年度第１回審議会会議概要 

  

                                           

        

日  時  平成２７年４月２１日（火） 午後１時３０分から午後３時３０分 

場  所  けやきプラザ８階 我孫子南近隣センター 第２会議室 

出席委員  大目みち子・澤田康夫・中野文重・阿曽亮一・廣瀨利助・竹中真理子 

井田貴子・川野美津子・塩畑博子・中村治子・海老原美宣 以上１１名 

（敬称略） 

欠席委員  栗原洋子 以上１名（敬称略） 

主催者   副市長：青木章 

事務局   商業観光課長：染谷明宏・課長補佐：山﨑啓子 

消費指導担当：岩脇恭子 以上３名 

資  料  我孫子市石けん利用推進対策審議会の設置及び運営に関する条例 

      我孫子市石けん利用推進協議会設置要綱 

      石けん利用推進事業報告書・石けん利用推進事業計画予定（案） 

      石けんパンフレット・販売店一覧表・粉石けん 

傍聴者   １名 

議  題 （１）会長・副会長の選出 

     （２）石けん利用推進事業報告 

     （３）石けん利用推進事業について 

     （４）その他 

                                              

 

【開  会】  議事進行：会長、ただし会長選出までは商業観光課長 

【委嘱状交付】 副市長より交付 

【委員自己紹介】 各委員自己紹介 

【主催者挨拶】  青木副市長より挨拶 

【職員紹介】   染谷課長から紹介 

【議  題】 

 （１）会長の選出 

    委員の互選により、会長に塩畑博子氏が選出された。 

 

【会長挨拶】   塩畑氏より挨拶 

 ・・・・・・・・・・ 議事進行を新会長に変更・・・・・・・・・・・・・・・・ 
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    副会長の選出 

    委員の互選により、副会長に竹中真里子氏が選出された。 

 

【副会長挨拶】 竹中氏より挨拶 

 （２）石けん利用推進事業報告（事務局より報告） 

   ・ 平成 24年度啓発事業件数 10回、平成 25年度 12回、平成 26年度 13回 

     夕涼み会での保育園等のシャボン玉遊び、シャボン玉月刊中の石けん販店

調査、手賀沼流域フォーラム石けん学習会・福祉プラザ親子体験教室、産

業まつり、消費生活展での啓発活動について説明を行った。  

 

  (３) 石けん利用推進事業（事務局より報告） 

   ・平成２７年度事業計画案について説明を行った。 

        ・３月に参加した「子育てフェスタ」ではシャボン玉遊びでは、子育て世代の

若いお父さんに興味を示してもらうことができた。今後も幅広い年代層に石

けん利用を推進していきたい。 

   ・ＮＨＫの情報番組で主婦の友の会から紹介された「プリン状石けん」はマス

コミの影響か反響が大きく実際に洗浄力が優れているため具体的な使用方

法を紹介する等、今後も石けん啓発の要として継続したい。  

   ・啓発用パンフレットの在庫が少量になってきているが、作成にあたり内容等

について委員の意見を頂きたい。 

 

   （審議会委員からの意見・質問） 

   ◎石けんについて 

   ・水筒をプリン状石けんで洗ったらきれいになって改めて石けんの洗浄力を実

感した。  

   ・石けんは溶けにくいというが、どのように使用すればよいか。 

   ・先に石けんを入れ洗濯機をまわしてから、洗濯するとよいと思います。 

・風呂の残り湯を使用して洗濯する。 

   ・友の会ではシェイクして使っています。またセスキ酸ソーダも使っています。 

・煮洗いもいいですが若い時間のない人には難しいかもしれないですね。 

   ・洗濯機の修理で排水が詰っていたのでどのような洗剤を使っているかと尋ね

たところ石けんを使っていると言っていた。 

   ・洗濯機の種類もありますし、その辺は今後の課題ですね。 

・合成洗剤でも粉の場合は溶けないこともありますよね。 

   ・石けんの弱点を理解した上で、石けんの良い部分をＰＲしていくべきである。 

   ・石けんの使い方にとして、セスキ酸ソーダや炭酸塩の併用などの新たな取り

組みをしていければよいのではないか。 
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   ◎啓発事業について    

・３月に参加した「子育てフェスタシャボン玉」啓発では家族連れが多く、子

育て中の若いお父さんに石けんについて興味を持ってもらえた。 

・消費生活展でプリン状石けんを作る体験コーナーを設けたが大好評であり、

アンケート用景品に粉石けんを選ばれる方が多かった。 

・石けんの歴史、合成洗剤とせっけんの違いを伝えていくべきである。 

・広報掲載回数を現在の２回からもう少し増やしてほしい。 

◎パンフレット作成について 

・産業まつり等の啓発時にはもう少し簡易なものでよいのでは 

・Ａ４サイズで折りたためるリーフレットタイプのものではどうか。 

  ・現在、使用しているパンフレットの内容はすばらしいものである。 

   ・イラストのかわいいものが興味引きやすい。 

   ・石けんの使用方法のポイントをおさえてカード化するのはどうか。  

     

  (４) その他 

    （商業観光課長より） 

    我孫子市は全国でも唯一石けんの条例を持っている市であり、今後も石けん

利用対策審議会委員、石けん利用推進協議会委員の皆様の協力を頂きながら、

我孫子市石けん利用推進事業として学習会、イベント等により石けんの良さ

を広く市民に啓発を進めて行きたいと思います。 

以 上 

  【閉  会】   

 

 


